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資料文件  
 
 

立法會環境事務委員會  
慳電膽現金劵派發計劃  

 
 

目的  
 

本文件闡述當局就慳電膽現金劵派發計劃的考慮及決定。 
 

背景  
 
2. 行政長官於二零零九至一零年施政報告中宣布一系列推

動低碳經濟發展的措施。在改善能源效益方面，當局建議的措施

包括由兩家電力公司向住宅用戶派發慳電膽現金劵，鼓勵巿民以

慳電膽取代鎢絲燈泡。  
 
3. 我們理解社會各界對慳電膽現金劵的建議有不同的意

見，公眾尤其關注該計劃對電費構成的影響。當局曾於二零零九

年十一月二日，向各委員介紹有關計劃的詳情。因應公眾及委員

的意見，當局同意研究在無需透過增加巿民電費負擔的情況下，

落實這項措施的可行性。  
 
政策考慮  
 
4. 在過去數月，政府內部進行了仔細的研究，並已考慮過不

同的方案。考慮到如要不影響電費，落實有關計劃的經費須由公

帑支付，而這做法未能符合「用者自付」的原則。在平衡各方面

的考慮後，政府決定放棄現金劵派發計劃。   
 
未來路向  
 
5. 政府將繼續鼓勵社會各界節約能源、致力改善能源效益、

減少碳排放和推動低碳經濟發展。我們已就應對氣候變化的策略

和行動綱領，展開為期三個月的公眾諮詢，其中改善能源效益是

重要的減排措施。  
 
6. 此外，政府正推展的多項低碳政策和措施，都有助推動使
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用節能燈具。首階段強制性能源效益標籤計劃已於去年十一月全

面實施，現時市面上出售的慳電膽必須附有能源標籤，以便消費

者了解慳電膽的能源效益表現。立法會正在審議的《建築物能源

效益條例草案》，為建築物的主要電力裝置 (包括燈光等裝置 )的能

源效益訂立標準。此外，於去年四月推出的「建築物能源效益資

助計劃」，至今已批出約 1.9 億元，八成獲資助的項目都有包括改

善燈光裝置能源效益的計劃。這些措施和法例，有助推動更廣泛

使用節能燈具。  
 
7. 環境及自然保育基金將繼續資助與環保和自然保育有

關，包括提升能源效益的教育、研究、技術示範和其他項目及活

動。  
 
 
 
 
環境局  
2010 年 9 月  




